

**2018 DECEMBER NO.67** 

(編集発行)「知らせましょ・咲かせましょ」事務局・広報(住所)宝塚市逆瀬台 URL http://www.shirasaka8.net/ 「知ら咲か」ホームページの"問い合わせ"をご利用下さい。 連絡先

## 住民にとって されました。 されました。 が協定し、災害 が協定し、災害 が協定し、災害 が協定し、災害 が協定し、災害 が協定し、災害 が協定し、災害 区会会 れ防がの白て れの







災害時に宝塚ゴル保楽部と周辺自治会訓練は社団法人宝塚 っては心強い限り 避難の以外で身近 **産難することを** 害時に宝塚ゴル 部と周辺自治会 訓練時に ばどのあたりにどんな物訓練時に何度か歩いて 7 がお

したものでも

# あけ











# 宝塚第2地 ${f 1} {f 2}$ 防災 訓練を実施し

☆広域での大規模避難訓

ります。災害に連 火害に遭遇するに発生し、何時何地震、台風、真 万 い家が する可

る可能性があ時何処でも自然豪雨等が頻繁

11月12日(月)に開催防災会の大規模避難訓練が加入している宝塚2地の各自治会や周辺各自治白瀬川両岸集合住宅協議ていることと思います。ご家庭で話し合い準備さご家庭で話し合い準備さ れぞ 催練地治議 され 認で車ばりんをまれす。ですのや下。横ゴすば。 はす。 のや通く

# ルフ場内を歩

す。全員というではいる。 ばゴ り横断ル かを受けれるで取り ルフ場 ンで始 向認認し かで し そ る り き ま し 場 る各 確要めす 上せ道

> 協地域担当者の皆様です。 協地域担当者の皆様です。 おきたいものです。 が勝いているのです。 おきたいものです。 おきたいものです。 おきたいものです。 は接受された方々は 接受された方々は は接受された方々は は接受された方々は は接受された方々は は接受された方々は タル塚市と 鍛 心えて

`監 社

## ☆まず第一 集合場で



# 月 12 ークマンションからゴルフ場

11

# 日 避難訓練』 に参加 しまし

た訓練 月 に初逆

た。千秋さんからは、来た。千秋さんからは、来た。千秋さんからは、来 は案内文を配布するとの にとでした。 たとのお話もありの水位が危険水域に宝塚市全体では、 あ 難訓練その ŋ つって行動 紅訓練その 方 等 お話 が りま産産被 あ ŋ 川害

難指示がものは余







す。そんな時に役立つの 難訓練体験が必ず役に立 が平時の備えであり、避 が平時の備えであり、避 が平時の備えであり、避 がと思います。 は ついク 立避のま状

です。猫も砂場で「ゴのですか?大変迷惑。その後始末は、誰が 一一惑が ン な 事る



でで、きれいな、とても環りでです。 で、きれいな、とても環りです。 で、きれいな、とても環りです。 でですっているみたいです。 でですっているみたいです。 でですっているの間題では無いのではないののが、無いのかが、によるのではないのが、います。大いのが、います。大いのが、からないでも、とても環りではないのが、がいます。 ないの問題では無いではないの、でも、とても環りではないのが、によっているのはないのが、によっているのはないのが、にいます。 では、これではないです。

犬のフンは 持ち帰りましょう



して、「フン」を除去して、「フン」を除去して、「フン」を除去している人もいます。ペットを明に、近隣の中には新聞紙やルールを守っています。ペットをも聞に鳴く犬の声、夜とんどの人のにルールを守っています。でいにルールを守っています。でいたがあり、一つではいる人もいます。でいたがあり、近隣の住民さんどの人という。をいたがあります。ではいる人もいます。ではいる人もいます。ではいきましょう。では、一人を守りましたが、近隣の住民さんといます。では、一人を守りましたものでは、「フン」を除去している人もいます。では、「フン」を除去している人もいます。では、「フン」を除去している人もいます。では、「フン」を除去している人もいます。では、「フン」を除去している人もいます。では、「フン」を除去している。 場 を ま除毎 て除

## 寄稿 記 事

### H 3 0 年 11 月2日 金金 S 4 日 展 日

山住宅集会室

も年材 会いして、概要をお伺いして大久保自治会長さんにお回訪問しました。 もあるので初日と最終日の年はマジックショウタイを材させていただきました。今私は、昨年に引き続いて販開かれました。一西山住宅恒例の作品展が西山住宅恒例の作品展が のム今取 が

し作会 ら皆

自治会長さん、出展者の皆 さんの埋もれた才能の素晴ら さんの埋もれた才能の素晴ら で出展数が減ったのかな?と で出展数が減ったのかな?と で出展数が減ったのかな?と で出展数が減ったのかなりと で出展数が減ったのかなりと いト思で示に面昨 ように思い はウとの展ル壁 ら書画

合れてい

ら書画や写真が出されてい品も少ないながら二人の方されていましたが、男性の今回も女性の作品が多く出拝見しました。

ところで今年は、

作品展に

点数?くら 絵 一トフラワーで 11 出展されていて、刺繍、写真 真

次山出品されていました。 「阪急電車ごっこ」や、喜多 「阪急電車ごっこ」や、喜多 でいます。小学生も夏休みの でいます。小学生も夏休みの でいました。特に山本裕 されていました。特に山本裕 されていました。 今回も女性の作品が多く出ら拝見しました。 2歳の平井正孝の出品されていまた 子供さんさ - ていました。 喜多 上

が4 戦!案外早くサイコロが出来というマジックで作品展に来せれて、奇術指導を受けいがい。アッツできた!と楽しい一時を楽しみました。

私もワッカをもらって挑れるがらアーでもない!コーではない!アッツできた!と楽しない。

て完成できたのか?理 ったので満足でしたがど 屈

サイコロにする! 状のサイコ そうです。 動西解 は、住いた 住宅としての お琴サークル いままでした。 サ だけだり

った3個の『 こを一

ワ ッカ されました。 え「マッジクシ

がり いるのだと!出展されている方達はそ 沢山いらっしゃる自治会で素晴らしい才能を持った方大久保会長のおっしゃる通 てれ

方に・ 2 来場者数をたずねたとこ終日4日の昼前に受付の 00人位との事でした。











作品展が継続して開かれ 今後 趣味の輪が広がっだったと思います。 すよう祈念しています ŧ 残っ (記事取材ot) 7 いる 0 大 成 7 行











スタッフも準備万端

### 第 1 作品 0 展 • ザ ポ

### ž 回 ふれ あ サ 口 ア グ 二 ル



開場時刻を待ちかねてご来場の皆さん





って下さいました。 で、作品作りを継続されて いることに敬服するばか りです。思わず、「この作 はどのようにして作ら こあふれた思い入れを語 たって下さいました。 マース・ されたのでしょう。時間と手間をかけて さん達が朝から一生階では生け花教室 けて そ完成

思来子たの 場どが、場 6 い場 あ増達も者 名と 、子育てお迎えしせ おい うたくさん کے に代うのによし

示なれく作

で

\$

ど、素晴らし

ました。どれほどの系晴らしい作品が展、手芸や写真・絵画

れまし

なっているようです。そ品の出品者が年々少な







至を閉じられたよいました。昨年はいました。昨年はス字通り華を添え という計画中でしておいて頂きしておいて頂きしておいて頂きませる。

年は教室を書道教室の

も室の

会場に文字通り懸命活けておら

おら

れ

まし

に出品して頂こういて頂き、この催ども、大切に保管って作られた自由の根拠とし 田品して頂き、

ザー では、 切 にし

は きた「良い物」を惜しみないただきました。本当 とりができるりました。本当 で下絵でありながら、すべに で下絵でありました。本当 に心のこもっただきました。本当 に心のこもっただきました。本当 に心のこもった、そして同 に下絵でありました。本当 に心のこもった、そして同 に下絵でありました。本当 に胸が熱くなりました。て仕上げて下さった方 て違う味わいの「絵」と かとうござい ました。



### たくさんの持ち寄り品と真心を込めて作り溜めた手芸品







### 1 0 3 回 「ふれあ 11 サ 口 ン アヴェ ル デ

ありました。

歌う時

間

を 設設

第

セ試の理 試みとしてミュージックのサロンでははじめての理棟1階にてアヴェルデールデール ラピ を 実 施 ヴェル L ま

活 体と口し 歌 <

ュニケーン・の健康維持を図り、いは、「音楽を通し、しょト(筆者 ると へた。 0 か C \*の医療機関でいう狙いにいう狙いに D 関問 あを 関でも唱いたい 7 めいっぱっぱいののまかっぱい

を防止するためです。同 時に「卑弥呼の歯がいい がしたり丸める力の低下 がしたり丸める力の低下 がしたり丸とがです。同 を防止するためです。同 沿って「を斉唱。 唇やで 初い機める能 能音 舌の に場 口 回復の訓練な来を聴きなが 「パタカラ」で。 「紅葉 動 葉」と「旅愁 きを意識して サロ 練をされて がら ロンでは

り。 くて・ との 資料を提示し、「 効用も お 4伝えしまし、「噛む」こ

いに進行できました。
いに進行できました。
いのが楽しみでしたよ。」なのが楽しみでしたよ。」「歌うくて来ましたよ。」「歌うり。しっかり声をだした どの

本持っていただき、メロディや和音に合わせて机の角を叩いての合奏です。他かに自分の音を聞くことで滑らいくのは簡単そうで結構がとかる楽器ですが、お元気を大人の方々が演奏されるのだからと、選曲にも悩る来ました。「こんな幼稚なな大人の方々が演奏されるのだからと、選曲にも悩むなました。「こんな幼稚なるのだからと、選曲にも悩むなく、もっと高度 ー」(別か で別が で メ 口 ディバトン) は ワ で ツ

う声を聴いたこともありらやらされるのよね」とい「デイサービスに彳~1 なことをやってほしい。」 今回 意見をい サ Ĺ にだきま りいた

葉を入れ からでした。 ツクセラピー」内ポスターに「 たのは、そうし るのをためら -31 とい た背景 ユ いう言ジ を合わされた皆様のた。

・当に楽しそうで

のり 会に

し話顔

による丁窓 れました。 和度」学習 が新主催で 

ての時生楽

にとっ

ってくれることです。そしている。

宝心れ思悲て

今回のサロンの3週間前。健康福祉部主催での近期に参加者は制度」学習の世界を深め、デイサービスにも大きな関心をあれたようです。こうした行政が推進する事業と並行して、居住地域でのサロン活動もそがら積み上げていければと考えます。 て

1

限らず、様

に

L

1 1

サ ₹ -て 口 ン」活動を更に目 100歳時代」を 」を活用し又共有 」を活用していける 過ごしていけ いきましょう。ン」活動を更に「

Ν





1 ク

いは

# 宝塚を美しくする市民運動 クマンション11月 行 事

ヨま塚は、 加していただいた住民の皆さかの事ン前の『逆瀬台第二公園のヨン前の『逆瀬台第二公園のヨン前の『逆瀬台第二公園のヨン前の『逆瀬台第二公園のコン前の『逆瀬台第二公園のコン前の『逆瀬台第二公園のコン前の『逆瀬台第二公園のコン前の『逆瀬台第二公園のコンがのでは、マンシーのでは、 ンしず前た。 ] **1**月 掃区に 世瀬台第二公園の畑区域は、マンシーに初めて参加し段行事として『宝 彐 自 マンシシ ` -会で

は、自治会長からの提案を役 た。自治会長からの提案を役 のではと果たすべき責任がある のではと果たすべき責任がある まってきたのだと思います。 その気運は、市のアドプト その気運は、市のアドプト といるのかなとも思います。 もているのかなとも思います。

11月11日10時から11 11月11日10時から11 11月11日10時から11 11月11日10時から11 11月11日10時から11 11月11日10時から11 11月11日10時から11日前の計画で、腰を曲げながら自治会長に路面の雑草もきったが高齢の方にとっては歩行になっていたり!で、特になっていたり!で、特にですよと!の路がに、この場所は、買いたの方にとっては歩行になっていたり!で、特がらバスで帰って来ても、買いたの方にとっては歩行は、この場所は、買いたの方にとっては歩行いたり!で、特別の路がある。

にとっては最もシンドイ坂道にとっては最もシンドイ坂道の野望です。 方的全が 方の参加が必要だと感じまし的にも人数的にも更に多くの全域をきれいにするには時間がありましたが、1時間では一斉清掃、多くの方の参加との要望です。

ートして続いている活動だそ動』として昭和57年にスタ東宝塚を美しくする市民運境部生活環境課の管轄ですが、この運動は、宝塚市の環境がは、宝塚市の環動は、宝塚市の環境ができる。













、会で協議し、一斉清掃に

が

れた結果、予想以上の方々、住民への参加が呼び掛け自治会で参加ポスターを作が決定されました。





日には多くの方の参加を期待思います。年2回の一斉清掃番近く、利用度も一番多いとすが、パークマンションが一公園は市所有の公共場所で等もその一環だと思います。 グ」や「西山住宅 瀬 Ш  $\mathcal{O}$ ク ]  $\mathcal{O}$ t す。掃

。のヴ市 公エ内1

園ルー1

のデ斉月 清マ清1 掃ン掃1 もシに日

行ョかへ いンら日 ま敷め し地て宝 た内ア塚

まけ広り0所が補結けプ掃的のもせで置プい所言あ清物すらけ2円でざ助んたトににでどずい状トまのえま掃が通 れれ0+基つとで制制つはいう外る態申し草なりを面常 つどざ積3すに清治報币たみに減くには と補れ10るな掃体奨で。かいににちい園併公いす路頂に助ま㎡、とり活な金は公とます清がたはせ園るがな掃ながす当01ま動どをア園個しる掃遊めアて2と普どはり受。た0かすのと付ド清人たのもん放ド行かは段の建

### アドプト制度締結済み部分



時にりみ清が ば任いてい参状負はくにり 間集歩ま掃参当なもういう加か担あが公決自 見がつありほのらけたる思くにが方この実と違1こま組ど方。れ責とつとも現のと多際取

も域て域て加施日うえ しにはのいを予 でに れ対い清ま促定は思よ か掃すしてないう るが活。 てよくまに ないが活ってよくまで動一になるがある。 ルより多くの方は り多くの方は でいるがいる。 変えない。 でいるがいる。 でいるがいるがいる。 でいるがいる。 でいるがいるがいる。 でいるがいる。 でいるがい。 でいるがいる。 でいるがい。 でいるがい。 でいるがいる。 でいるがいる。 でいるがいる。 でいるが、 でいるがいる。 でいるがいる。 でいるがいる。 でいるがいる。 でいるがいる。 でいるがいる。 でいるがいる。 でいるが、 でいるが :3 てもなに て日た か地み地つ参実曜









### アドプト制度未申請の公園西側部分







### 白瀬の自然

### コナラ(小楢)

コナラは日本全国各地の山野ではえてい ます。いわゆる雑木林でよく見られる落葉 高木です。

幹は直立に分枝し高さ 17mくらいで枝 は細く伸びています。葉は互生で有柄、長 さ5~12cm、初めは有毛でのちに表面は 滑らかになり裏面が灰白色、伏毛がありま す。秋には黄葉します。

花は5月に咲き、雄花は尾状の花穂でが く片が5~7裂しています。同株で雌花は総 包内、花柱が3個です。堅果(どんぐり) は長さ1.  $5 cm \sim 2 cm です$ 。

コナラは落葉樹ですが、秋に葉が枯れた 時点では葉柄の付け根に離層が形成されな いため茶色の樹冠を見せます。

春に新葉が展開する頃に枯れた葉の基部 の組織で離層が形成され落葉がおきます。

コナラは昔から木炭の原料として使われ ていました。又、椎茸の原木として使われ てきました。

1960年頃から化石燃料の普及が急速 に進んだため炭焼きは衰退しました。又、 燃料としての薪も使わなくなったことで昔 からの里山が継続しているところはほとん どなくなってきました。

人と自然の共生という観点からは昔の 「里山」の人が山に手を入れることで動植 物も生息条件を満たし、人とお互いの領域 内で生きる良好な関係が保てたのかもしれ ません。自然を大切にしたいものです。





冬の季節にも裏山の動植物は、それぞれの生き方をしています。寒い季節ですが、時々、散策しても いいのではないでしょうか。

おり参加できながった。 事材、非常時を想定し、どうです。 と、おしむすどもののかは体験するものがは、 を経似体験するものがは、 を作り、 でないかもしれました。 ではも多くのかははゴルフ場のがはを思います。 とも多くのがは、 といてするものです。訓練されるものでは、 といてが関わり、しっかもしれました。 でいてがり、しっかられました。 でいます。 でいてがり、しっかられませがのがは、 といます。 といます。 といます。 といます。 といます。 といます。 といます。 といればと思います。 といればらしいます。 といればらしいます。 ににがりのするものです。 はいます。 といます。 といればられませがのがはないかもしれませがのがは、 といます。 といれませがのがは、 といれまは、 といれまは、 といれまは、 といれまは、 といれれまは、 といれれまは、 といれれまは、 といれれまは、 といれれば、 といれれまは、 といれれば、 といれは、 といれれば、 といれが、 といれが、